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Курьер новостей

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Адреса сопротивления

УЧАСТНИКИ МАРША
вышли на улицы города,
чтобы показать: при капи!

тализме рушится всё ценное —
социальное, природное, духов!
ное, — что не может по природе
своей ужиться с товарным про!
изводством. Благосостояние на!
рода падает день ото дня, но это
никого не волнует.

— Сегодня у молодёжи нет ра!
боты и зарплаты, а значит, нет
будущего. Мы возмущены тем,
как живут богатые и как прихо!
дится перебиваться бедным сло!
ям населения. Наша молодёжь
не хочет строить капитализм, —
сказала одна из участниц марша.

Комсомольцы несли растяжку

«Нет — капитализму, да здравст!
вует социализм!» и скандировали:
«Ленин. Партия. Комсомол!»,
«Выше, выше красный флаг —
капитализма главный враг!» В
знак солидарности с участника!
ми шествия сигналили водители
автобусов и автомобилей. 

Многочисленная шеренга
комсомольцев и молодёжи, над
которой развевались алые стяги,
вышла на Театральную площадь.
Здесь состоялся митинг. Его от!
крыл заведующий отделом аги!
тации и новых информационных
технологий обкома КПРФ А.Ю.
Клюев. Он отметил хищничес!
кий, компрадорский характер
российского капитализма, ска!
зал о том, что именно капита!
лизм порождает фашизм, кото!
рый махровым цветом сейчас
расцвёл на украинской земле.

Затем слово было предостав!
лено первому секретарю Курско!
го обкома КПРФ, депутату Госу!
дарственной думы, председате!

лю ЦКРК КПРФ Н.Н. Иванову.
Он назвал фашизм самым ужас!
ным проявлением капитализма.

— Мы, куряне, на себе испы!
тали его удары, — продолжал он.
— На нашей земле был сломлен
хребет гитлеровской гадине. В
боях на курских полях погибли
десятки тысяч советских людей.

Собравшиеся скандировали:
«Нет — капитализму, нет — фа!
шизму!»

— Мы должны сохранить мир
на земле любой ценой, — сказал
Н.Н. Иванов и объявил минуту
молчания в память воинов, по!
гибших в Великой Отечествен!
ной войне.

Первый секретарь Курского
регионального отделения
ЛКСМ, депутат городского Со!
брания И.Н. Золотухина призва!
ла комсомольцев и всю моло!
дёжь объединяться под красны!
ми флагами, пополнять ряды
Ленинского комсомола. 

— Тот факт, что сегодня моло!
дёжь вышла на марш, говорит о
том, что нам не безразлично то,
что делается в стране, мы не за
капитализм, нам нужно буду!
щее, — заявила она. 

Первый секретарь Железно!
дорожного райкома КПРФ,
член бюро обкома КПРФ А.Н.
Бобовников обратился к собрав!
шимся с призывом: «Молодёжь,
будь с партией! Становитесь в
наши ряды под алые флаги, бо!
ритесь за своё конституционное
право на труд и образование».

Второй секретарь Курского
обкома КПРФ, руководитель
фракции КПРФ в Курской обла!
стной думе А.Н. Анпилов, высту!
пая, отметил: «Мы живём в до!
статочно сложное и нестабиль!
ное время. Положение на Украи!
не не может не беспокоить каж!
дого из нас. Мы должны помочь
русским людям, живущим в До!
нецке и Луганске. Им не выдают
пенсий и зарплату, мы отправля!
ем гуманитарные грузы. Мы тре!
буем смены политического кур!
са, отставки российского прави!
тельства, признания ЛНР и ДНР!» 

Затем состоялся концерт
рок!группы «Момент истины»,
которая организовалась два го!
да назад из студентов сельхоз!
академии.

Пресс�служба Курского
обкома КПРФ.

Председателю Китайской
Народной Республики

товарищу 
СИ ЦЗИНЬПИНУ

Уважаемый товарищ 
Си Цзиньпин!

С чувством глубокой озабо!
ченности воспринял инфор!
мацию о трагическом проис!
шествии в городе Тяньцзинь:
взрыве на одном из предпри!
ятий, повлёкшем человечес!
кие жертвы.

От имени Коммунистичес!
кой партии Российской Фе!
дерации и от себя лично вы!
ражаю искренние соболезно!
вания семьям и близким по!
гибших. Желаю скорейшего
выздоровления раненым и
пострадавшим.

С уважением

Геннадий ЗЮГАНОВ.
Председатель Центрального

Комитета Коммунистической
партии Российской Федерации.

Антикапитализм�2015

Выше, выше красный флаг!
В Курске в воскресенье, 16 августа, комсомольцы, мо�

лодые коммунисты и их сторонники собрались на площади
Перекальского, чтобы пройти маршем к Театральной пло�
щади, где был запланирован митинг «Антикапитализм�
2015». Участников молодёжного митинга пришли поддер�
жать старшие товарищи во главе с первым секретарём
Курского обкома КПРФ, депутатом Государственной думы
РФ, председателем ЦКРК КПРФ Н.Н. Ивановым, руководи�
телем фракции КПРФ в областной Думе А.Н. Анпиловым.

ЖИТЕЛИ Севастополя
15 августа вышли на ми!
тинг, организованный

общественным движением «За!
щитим Севастополь», чтобы по!
требовать отставки губернатора
Сергея Меняйло.

По словам участников акции,
чиновник злоупотребляет влас!
тью, не справляется со своими
обязанностями, и поэтому уро!
вень доверия горожан к нему
сошёл на нет. Вопрос о смене гу!
бернатора поднят прежде всего
в связи с выявленными фактами
коррупции, к тому же Сергей
Меняйло некомпетентен в ре!
шении многих вопросов. В ре!
зультате его непрофессионализ!
ма социальная сфера города фе!
дерального значения пришла в
упадок, особенно пострадали
местные медицина и образова!
ние, которые нынче в плачев!
ном состоянии. Кроме того,
участники акции обратили вни!
мание на факты нецелевого рас!
ходования бюджетных средств,
в том числе в сфере дорожного
строительства и ремонта.

Лидер организации «Защи!
тим Севастополь» Александр
Карлюк уверен, что в Москве
рассмотрят требование жителей
города и примут решение об от!
ставке Сергея Меняйло уже в
ближайшее время.

Сейчас в Севастополе актив!
но идёт сбор подписей горожан
под обращением к президенту

России, в котором они настаи!
вают на том, чтобы в управле!
нии городом был срочно наве!
дён порядок. Для того чтобы
проверить данные, фигурирую!
щие в обращении, будет создана
специальная рабочая группа.

По сообщениям 
информагентств.

Фото с сайта gazeta.ru

Город ждёт порядка

15 августа в Санкт�
Петербурге, на площа�
ди Ленина, состоялся
организованный горко�
мом КПРФ митинг в за�
щиту прав участников
садоводческих товари�
ществ. Городские вла�
сти под всеми возмож�
ными предлогами от�
бирают у них земли
вместе с постройками.

В ОЗДЕЛАННЫЕ СОТКИ
многих садоводов нахо!
дятся в ближайших приго!

родах Петербурга. Земля здесь
престижная, а следовательно,
дорогая. И возможность распо!
рядиться ею с максимальной
коммерческой выгодой разжи!
гает аппетит властей намного
больше, чем провозглашаемая с
высоких трибун борьба за заме!
щение импортного продоволь!
ствия отечественным. На деле
отъём участков у садоводов ли!
шает их возможности продол!
жать выращивать на своей земле
самые необходимые овощи.

Открывая митинг, первый се!
кретарь Санкт!Петербургского
городского комитета КПРФ,
член ЦК КПРФ О.А. Ходунова
подчеркнула, что все участки, о
которых идёт речь, были получе!
ны садоводами от Советской
власти в бессрочное пользова!
ние. И сегодня городские чинов!
ники, используя послушные су!
ды, фактически пытаются рас!
топтать и дезавуировать реше!
ния легитимных органов власти,
предоставивших участки граж!
данам. Единственная возмож!
ность справиться с чиновничье!
административным аппаратом
заключается в объединении са!
доводов в единый кулак, способ!
ный противостоять бюрократи!
ческому произволу. Лидер ле!
нинградских коммунистов заве!
рила собравшихся, что комму!
нисты приложат все имеющиеся
у партии возможности, в том
числе ресурс депутатской верти!
кали КПРФ, для защиты закон!
ных прав и интересов граждан.

О беспрецедентном чиновни!
чьем давлении, о неслыханном
судебном произволе в отноше!
нии садоводов говорили высту!
павшие на митинге: председатель

товарищества садоводов «Лесо!
промышленный комбинат «Лен!
метростроя» С.В. Андриенко,
юрист, защитник прав садоводов
М. Иванов, садовод Б.Н. Дашке!
вич, председатель товарищества
садоводов «Макаровец», предсе!
датель профсоюза садоводов
России по Санкт!Петербургу и
Ленинградской области А.А. Ха!
ненко, юрист СНТ «Макаровец»
А.В. Петров. Председатель това!
рищества садоводов «Весна» В.Д.
Иванов рассказал собравшимся,
как для того, чтобы выжить лю!
дей с их законно полученной
земли, городские власти открыли
новый полигон для отходов, про!
ще говоря, громадную свалку —
11 гектаров — в непосредствен!
ной близости к домам людей.

Страшной реальностью стали
участившиеся поджоги именно
в тех садоводствах, которые ста!
новятся объектом притязаний
городских властей.

Права на землю зачастую ли!
шаются и те садоводы, которые
приватизировали свои земель!
ные участки. Это, очевидно,
доказывает, что так называемая
неприкосновенность итогов
приватизации распространяет!
ся на крупный бизнес, присво!
ивший народную собствен!
ность, но отнюдь не на простых
граждан, работающих на своей
земле. Нужно добавить, что
люди не только трудились мно!
гие десятилетия на своих участ!
ках, но и в складчину на свои
средства проводили к садовод!
ствам дороги, коммуникации,
электричество. Однако ника!
кой компенсации власти выде!
лять не намерены.

Председатель садоводческого
товарищества «Ветеран» А.В.
Чернов рассказал об особенно
циничной выходке чиновников
— отъёме участков, предостав!
ленных Советской властью уча!

стникам Великой Отечествен!
ной войны.

Перед собравшимися также
выступил представитель «Дви!
жения гражданских инициатив»
В.М. Соловейчик. Завершая ми!
тинг, член Санкт!Петербургско!
го горкома КПРФ О.А. Ива!
нушкин напомнил собравшим!
ся, что решить вопрос о собст!
венности, в том числе и на зем!
лю, окончательно в пользу на!
рода можно только путём уста!
новления обновлённой народ!
ной Советской власти.

Участники акции единоглас!
но приняли резолюцию, в кото!
рой выразили требования к ре!
гиональным и федеральным
властям по соблюдению своих
законных прав.

Ольга ЯКОВЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Санкт!Петербург.
Фото автора.

Отбирают земли 
у садоводов

К АК СООБЩИЛИ ини!
циаторы мероприятия,
цель митинга — протест

против строительного произво!
ла, так называемой точечной
застройки, которая делает
жизнь людей совершенно не!
выносимой, против попусти!
тельства и бездействия губерна!
тора Московской области Анд!
рея Воробьёва, а также органов
местного самоуправления. По
мнению собравшихся, губерна!
тор Подмосковья должен поки!
нуть свой пост.

Митинговавшие держали в
руках плакаты «Мы против оче!
редных каменных джунглей!»,
«Расселение — хорошо! Пере!
население — плохо! Требуем
снизить плотность коммерчес!
кой застройки!», «Районы без
школ — новый стандарт заст!
ройки?», «Соблюдение и защи!
та прав — обязанность государ!
ства!», «3,8 процента — расселе!
ние, 96,2 процента — коммер!
ческое жильё. Есть ли предел
жадности?»

Перед началом акции о своих
бедах корреспонденту «Прав!
ды» рассказала группа жителей
микрорайона Бурково города
Королёва, среди которых —
Людмила Дёмина и Елена Во!
ронова. Сейчас там набирает
обороты скандал: люди протес!
туют против застройки много!
этажками Бурковских и Вален!
тиновских полей. Градострои!
тельная деятельность в этих ме!
стах может серьёзно повредить
располагающемуся неподалёку
национальному парку «Лоси!
ный остров».

— Ещё в 1991 году Государст!
венная экологическая экспер!
тиза запретила застраивать эти
территории, — рассказывает
Л.Дёмина. — Им должен быть
присвоен статус природоохран!
ной зоны. Если этого не сде!
лать, серьёзный вред может
быть нанесён парку «Лосиный
остров». На территории Бур!
ковских полей находится архе!
ологический комплекс: сели!
ще, курганы ХII века, грунто!
вый могильник. Всё это, несо!
мненно, будет просто уничто!
жено.

Возмущает и то, что прави!
тельство Московской области
перевело эти земли из катего!
рии «земля сельскохозяйствен!
ного назначения» в категорию
«земля населённых пунктов».
Планируемая там застройка
просто!напросто удушит эко!
логию района: загрязнённые
грунтовые воды попадут в реку,
в колодцы частного сектора.

Стройка угрожает не только
экологической безопасности.
Серьёзно ухудшилась крими!
ногенная обстановка, ведь кон!
троля за тем, кто работает на
этих стройках, нет. Нарушений
масса. На месте детской пло!
щадки планируют, к примеру,
поставить водозаборный узел
для коммерческой застройки.
Если это произойдёт, половину
домов необходимо будет снес!
ти, так как нужна будет сани!
тарная зона. С мнением населе!

ния не считаются. Администра!
ция города не очень!то обеспо!
коена ситуацией.

Тем временем к памятнику
Героям революции 1905—1907 гг.
продолжал стекаться народ.
Люди рассказывали друг другу
о творящемся в их населённых
пунктах строительном произ!
воле, каждый из них был полон
решимости продолжать бороть!
ся против варварских застроек,
ухудшающих их жизнь.

Митинг открыло выступле!
ние жителя г. Видное Александ!
ра Попова. Он отметил, что во
многих случаях за строитель!
ными компаниями стоят ино!
странные инвесторы.

— За бесценок скупаются
земли — всё под застройку, —
отметил Александр. — Мигом
появляются обманутые доль!
щики, а всё потому, что те зда!
ния, которые возводятся, не

обеспечены ни инфраструкту!
рой, ни даже коммуникациями.
В результате возникают такие
ситуации, когда люди вселяют!
ся в квартиры, а коммуникации
так и не подводятся. Админист!
рация же стравливает новосё!
лов с теми, кто борется против
незаконных застроек. Мол, это
они виноваты в ваших пробле!
мах. Но нет — виновата власть,
в том числе и губернатор Под!
московья Воробьёв, потворст!
вующий подобным стройкам и
не вмешивающийся в ситуа!
цию. В отставку губернатора!

И тотчас присутствовавшие
подхватили сотнями голосов:
«В отставку губернатора!»

К микрофону один за другим
подходят жители Химок, Вид!
ного, Чехова и многих других
населённых пунктов. Все ока!
зались в одинаковом положе!
нии: в их городах градострои!
тельная политика принимает

уродливые формы и лишает на!
селение спокойной жизни.

Николай Авдеев из Балаши!
хи поведал о том, что творится в
его городе. Он отметил, что всё
чаще в результате тотальной ур!
банизации стали происходить
техногенные катастрофы. По
его мнению, власти всех уров!
ней должны задумываться не о
том, как построить больше до!
мов в Москве и Подмосковье, а
о необходимости развивать ре!
гионы и делать жизнь людей в
областях страны достойной,
чтобы не происходило массо!
вое переселение в Москву и
Подмосковье.

Ещё один выступавший —
Александр Гаврилин, журна!
лист и борец против незакон!
ных застроек, перечислил про!
блемы, с которыми сталкива!
ются жители г. Чехова и Чехов!
ского района. Прежде всего —

это «точечная застройка», при!
чём уплотнение производится
при отсутствии социальной ин!
фраструктуры: в таких районах
нет ни поликлиник, ни школ,
ни детских садов. 

— Мы требуем строительства
социальной инфраструктуры,
расселения ветхого жилья, ре!
монта дорог, — сказал А. Гаври!
лин. — Однако добиться ничего
не можем: все чиновники,
включая главу Чеховского рай!
она, постоянно подписывают
дополнительные соглашения
об отсрочке строительства со!
циальных объектов. 

Присутствовали на митинге
и обманутые дольщики. Один
из них — Александр Звягинцев.
Он также проживает в городе
Чехов. На акцию Александр
пришёл с маленьким сыном.

— Около пяти лет назад наша
семья приобрела квартиру по
доступной цене, — рассказал

он. — И вдруг в 2014 году адми!
нистрация г. Чехова подаёт на
нас в суд (именно на нас, а не
на строительную компанию) с
требованием снести дом за свой
счёт, аннулировать все доку!
менты о государственной реги!
страции прав на недвижимость.
В этом доме проживают поряд!
ка 10 семей. Мы неоднократно
обращались к главе Чеховского
муниципального района, одна!
ко реакции нет никакой, объяс!
нений не получено. Видимо, по
мнению чиновников, моя се!
мья должна жить на улице.

Не обошли стороной акцию
и представители КПРФ. В
числе выступавших — Светла!
на Зинина, депутат Мособлду!
мы по Мытищинскому одно!
мандатному избирательному
округу.

— На территории Москов!
ской области воплощается про!
ект превращения сельских по!
селений в городские округа, —
отметила С. Зинина. — В Мы!
тищинском районе, например,
сейчас решается судьба сель!
ского поселения Федоскино и
даже всего московского регио!
на и Москвы. Дело в том, что в
той местности действуют 6 во!

дохранилищ, 10 процентов рай!
она — это вода. Так вот, Федос!
кино собираются объявить го!
родским округом и застраивать
побережье. Что из этого полу!
чится — понятно. Ведь вода по
каналу имени Москвы поступа!
ет и в столицу. Возможна и на!
верняка произойдёт экологиче!
ская катастрофа.

В заключение митинга была
принята резолюция, в которой
деятельность губернатора Мос!
ковской области названа «ими!
тационной и деструктивной» и
куда включено требование о его
отставке. Данную резолюцию
активисты намерены отправить
в адрес президента РФ и пред!
седателя правительства. Начат
сбор подписей за отставку А.
Воробьёва как губернатора, не
справляющегося со своими
обязанностями.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

Нет — варварской застройке
В Москве, на площади Краснопресненской заставы, у памятника Геро�

ям революции 1905—1907 гг., состоялся митинг под красноречивым на�
званием «Против строительной мафии», организованный общественным
движением «Моссовет». На нём присутствовали жители Подмосковья,
возмущённые тем, как проводится в их городах градостроительная поли�
тика: застройка зачастую идёт бессистемно, с нарушением всех мысли�
мых и немыслимых норм, при этом серьёзно страдает экология.

Как мухи 
на мёд

НА МОСКОВСКИХ ярмар�
ках мёда пчеловодам места

нет. Просто потому, что за это
самое торговое место чиновни�
ки требуют минимум 100 тысяч
рублей. Слетаются же на эти
ярмарки перекупщики, которые
скупают мёд у пчеловодов по
100—120, а продают по 500—
600 рублей за килограмм. Так
что пчеловодам приходится це�
лый год работать в поте лица,
тогда как перекупщики и чинов�
ники купаются в деньгах.

От любви 
до ненависти…

В КИСЛОВОДСКЕ любовь
к братьям нашим меньшим

привела к судебному разбира�
тельству. В результате приста�
вы освободили одну из квар�
тир от 59 собак, которые были
подобраны на улице её хозяй�
кой. В суд подали жильцы до�
ма, которые страдали не толь�
ко от круглосуточного собачь�
его лая, но и от едкого, непри�
ятного запаха, заставляющего
даже обитателей соседних до�
мов держать окна закрытыми.
Собак обещали устроить в ре�
гиональные приюты для жи�
вотных.
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Труд и капитал

Шлю глубочайшие
соболезнования гене�
ральному директору Ти�
машевской птицефаб�
рики Андрею Пивнову в
связи с постигшим его
недугом. Спешу уте�
шить: это ведь не брюш�
ная водянка, не аскари�
ды и даже не подкожная
эмфизема, которыми
страдают куры, а всего
лишь — по некоторым
признакам — куриная
слепота. Сей недуг в Са�
марской области у руко�
водителей трудовых
коллективов излечива�
ется порой даже без
таблеток. Набьют себе
шишек, наберутся пра�
вовой грамотности,
проморгаются и — на те�
бе! — прозрели.

Чего и вам желаю,
господин Пивнов!

Т ИМАШЕВСКАЯ ПТИ
ЦЕФАБРИКА — крупней
шая в области, поскольку

другие, тоже крупные, уже угро
били. Она имеет огромное значе
ние для всех, кто любит куряти
ну, поэтому мы смело можем на
зывать Пивнова не простым, но
знатным куроводом, а может, и
куроведом. Естественно, про
грессивная общественность
сильно забеспокоилась, когда у
столь важной персоны резко
снизилась острота зрения. Пер
вые признаки недуга появились в
конце апреля — начале мая этого
года. Именно в те дни контролёр
КПП коммунист Марина Сури
кова передала охраннику — без
него ведь знатные люди в стране
не обходятся — официальную
бумагу, в которой сообщается о
создании на предприятии проф
союзной организации. Там же
была изложена и основанная на
законе просьба перечислять
профсоюзные взносы по указан
ному адресу.

Такую же бумагу направил 
гендиректору и Пётр Золота
рёв — руководитель региональ
ной профсоюзной организации
МПРА, в которую вошли и пти
цеводы. Не заметить эти доку
менты было нельзя. Но именно
это и случилось. Причём рядом с
Пивновым не оказалось ни одно
го человека с достаточной право
вой культурой и сообразительно
стью, чтобы раскрыть ему поши
ре глаза на ситуацию. Ведь по
явилась общественная организа
ция, которая будет контролиро
вать состояние дел по охране тру
да. Следовательно, сократится
количество травм и увечий, а они
на фабрике случаются. Значит,

директору достанется меньше
«втыков» и штрафов. А если за
ключить коллективный договор,
как это делают грамотные и ци
вилизованные руководители,
предусмотреть взаимные обяза
тельства и различные социаль
ные гарантии, то птицеводы бу
дут работать спокойно, без матю
гов по адресу директора и прочих
общепринятых форм протеста. А
если и возникнет конфликт, то с
профсоюзом можно всё спокой
но «разрулить» в законном русле.

Но понять это Пивнову никто
не помог.

— Профсоюза у нас нет! — за
явил от имени директора и от се
бя лично его заместитель Марат
Габидуллин на собрании в гара
же, где рабочие рассказывали
коммунисту Марине Суриковой
о наболевшем. — У водителей и
трактористов традиционно вы
сокая заработная плата, но толь
ко не на фабрике. Здесь она едва
превышает половину той, что
выплачивают в среднем по обла
сти. Причём работать заставляют
сверхурочно, но дополнительной
оплаты нет.

— Это грубейшее нарушение
закона, — заявила Сурикова, чем
очень сильно возбудила Габидул
лина. Разговор закончился на
высокой ноте, но люди поняли,
что закон и профсоюзная орга
низация на их стороне, что за
свои права нужно бороться.

Это понимание пришло ещё
не ко всем на птицефабрике, но
процесс идёт. Надо преодолеть
страх, ведь можно остаться без
работы и семью посадить на го
лодный паёк. Нужно осознать
необходимость организованного
коллективного сопротивления
произволу администрации.

— После пленума ЦК КПРФ,
который принял решение об уси
лении работы в пролетарской
среде, секретарь Самарского об
кома партии Гумар Валитов по
ручил нам создать профсоюзную
организацию на птицефабрике,
— рассказывает лидер коммуни
стов КинельЧеркасского райо
на Марина Журавлёва. — Но сде
лать это оказалось не просто.

Дело в том, что птицефабрика
— режимное предприятие. Здесь
строжайшая пропускная система
и санитарный контроль. Найти
боевых людей нужно было в са
мом коллективе. И их нашли.

Организатором и вожаком стала
Марина Сурикова. Вместе с Жу
равлёвой она побывала на обуча
ющих семинарах, чтобы войти,
как говорят, в «тему». Её поддер
жали товарищи по работе. Ком
мунисты помогли наладить кон
такт с региональным отделением
МПРА. На первом же собрании
был избран профком предприя
тия, в который вошли девять че
ловек. Председателем избрали
Сурикову. Все остальные стали
заместителями. Это не противо
речит закону, но повышает статус
каждого активиста. Члены проф
кома сразу же стали вникать в
проблемные ситуации. По зар
плате, чтобы добиться сверхуроч
ных. По охране труда — на птице
фабрике как раз получила травму
позвоночника работница убой
ного цеха Наталья Грязнёва.
Вступились за тракториста Дмит
рия Ханбикова, которого началь
ники обвинили в хищении почти
полутонны солярки, хотя он ра
ботает на территории птицефаб
рики и сделать это никак не мог.

В общем, профком стал защи
щать людей, и отрицать его су
ществование было просто глупо.
Но Пивнов и его команда про
должали твердить, что профсо
юзной организации на предпри
ятии нет. А если есть, то лишь от
дельные сомнительного вида
личности. Всяческие контакты с
ними отвергались. Начались
увольнения активистов. По
скольку грамотёшки у тимашев
ских управленцев немного, ситу
ации возникали забавные. На за
седании суда по иску уволенной
кладовщицы Татьяны Щепето
вой её представителем была пер
вый секретарь райкома КПРФ
Марина Журавлёва. Опыт судеб
ных баталий у неё богатый, а
произвол администрации ока
зался настолько явным, что жен
щину поспешили восстановить
на работе, не дожидаясь решения
районной Фемиды.

При рассмотрении дела Вик
тора Знаменщикова представи
тель птицефабрики заявил, что
руководство предприятия не зна
ет о существовании в коллективе
профсоюзной организации. Суду
сразу же предъявили документы,
из которых следовало, что управ
ленцы просто врут.

Основанием для выговоров и
увольнений порой служили до

носы куровозов — так называют
тех, кто занят перевозкой птицы.
Они обвинили контролёров —
профсоюзных активистов, что их
плохо проверяют. А вдруг госпо
да куровозы чтото с предприя
тия умыкнули? Именно это про
исходит при плохой проверке на
КПП. Но ничего подобного, ко
нечно, не было: людей просто за
ставили подписать этот нелепый
текст.

Происки недалёких умом, как
ни печально, всё равно срабаты
вают. Объявляются выговоры,
увольняются люди. Уже два взы
скания объявлены Марине Су
риковой — так и её постепенно
готовят к увольнению.

Профком обратился в проку
ратуру района. Пётр Золотарёв о
творимых безобразиях написал
в прокуратуру области. Члены
профкома не дают покоя и об
ластной инспекции труда. На
фабрике начались проверки.
Многие факты нарушений за
кона подтвердились. Ретивых
администраторов предупрежда
ют и наказывают, но гонения за
активность продолжаются. Чле
нам профкома угрожают уволь
нением, если они не напишут
заявление о выходе из профсо
юза. Даже предложили удиви
тельный по неграмотности об
разец. Когда люди подняли его
на смех, образчик быстренько
изъяли. Говорят, подготовлен
уже другой вариант заявления,
который подсовывают на под
пись членам профсоюза.

— Руководитель конфедера
ции профсоюзов России обра
тился к собственнику фабрики с
письмом, в котором предлагает
повлиять на администрацию
предприятия, — говорит Пётр
Золотарёв. — В интересах про
изводства и трудового коллекти
ва нужно садиться за стол пере
говоров и строго следовать тре
бованиям российского законо
дательства.

В коллективе тысяча человек.
Всех не уволят. Могут когото за
ставить выйти из профсоюза, но
это только обострит ситуацию,
ибо рабочие поняли, что можно
и нужно отстаивать свои закон
ные права. Помочь господину
Пивнову в прозрении должна
местная власть. Сам он, похоже,
не проморгается. Может не толь
ко набить себе шишек, против
чего я не возражаю, но и регион
опозорить на всю страну. Ведь
могут подумать, что мы тут дика
ри какието и живём «по поняти
ям», а не по законам. А это совер
шенно недопустимо. Как извест
но, губернатор Меркушкин по
стоянно твердит, что надо слу
шать и слышать друг друга, что
надо находить общий язык. А
Пивнов в пику губернатору дела
ет всё наоборот. Руководитель
региона вполне мог бы помочь
товарищу по классу избавиться
от куриной слепоты и заодно
прочистить уши. Ведь яростная
борьба знатного куровода против
профкома ни к чему хорошему
не приведёт.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Самарская область.

● Пётр Золотарёв (край
ний слева) принимает заявле
ния о вступлении в профсоюз,
которые рабочие пишут по
рой даже в павильоне авто
бусной остановки.

Куриная
слепота

Три дня на «временной
территории социализма»

В Кемеровской области состоялся первый слёт Ленинского комсомола Кузбасса

Он был посвящён 70�летию Великой Победы советского народа над фашистской Германией.
На слёт приехали комсомольские делегации из Таштагольского, Топкинского, Гурьевского, Ке�
меровского, Мариинского районов, из Кемерова и Новокузнецка, Междуреченска, и Юрги...
Пионерский лагерь «Космос», радушно принявший комсомольский слёт, соблюдает лучшие
традиции пионерлагерей советского времени. Дети, отдыхающие там по путёвкам, погружают�
ся в атмосферу времён СССР, наполненную пионерским задором и созиданием, разучивают со�
ветские песни, соревнуются в спорте и художественном творчестве.

С ЛЁТ НАЧАЛСЯ тради
ционно: с торжествен
ной линейки и поднятия

флага. Открывали слёт первый
секретарь Кемеровского обко
ма КПРФ Николай Мухин и
секретарь ЦК ЛКСМ Ярослав
Листов. Затем состоялось вру
чение комсомольских билетов
ребятам и девчатам. В простор
ном актовом зале после откры
тия слёта и объявления лагеря
«временной территорией со
циализма» комсомольцы про
вели презентации своих отря
дов: рассказали о себе, о своей
работе за прошедший год, о
мероприятиях, посвящённых
Великой Победе. Выступления
сопровождались музыкой, де

монстрацией плакатов и фото
графий.

После обеда секретарь ЦК
ЛКСМ Ярослав Листов прочи
тал две лекции: «История Ле
нинского комсомола» и «Со
временное геополитическое
положение России», затем со
стоялась оживлённая и про
дуктивная беседа, в которой
ребят живо интересовали и си
туация на Украине, и вопрос
санкций, введённых западны
ми странами против России.
Комсомольцы получили заряд
энергии и знаний для дальней
шей работы.

Вечер главного дня слёта по
дарил ребятам хорошую пого
ду, зажёгся пионерский костёр.

Первый секретарь Кемеров
ского обкома комсомола Анна
Кондакова увлекла комсо
мольцев в хоровод, затем ребя
та под гитару исполняли совет
ские, комсомольские и воен
ные песни.

Утро второго дня началось с
зарядки. Продолжился слёт
традиционными спортивными
соревнованиями, играми в
«Зарницу», футбол, волейбол.
После вкусного обеда, с любо
вью приготовленного повара
ми пионерского лагеря, работа
слёта продолжилась просмот
ром документального фильма
«Слепые вожди слепых», под
готовленного телеканалом
«Красная линия», и легендар

ного фильма «Молодая гвар
дия». Анна Кондакова расска
зала об истории Знамени По
беды. Рассказ сопровождался
показом отрывков из совет
ских фильмов.

Третий день слёта завершил
ся итоговой торжественной
линейкой, на которой первый
секретарь обкома КПРФ Ни
колай Мухин поздравил ком
сомольцев с успешно прове
дённым слётом и рассказал о
важности возрождения комсо
мольского движения. «Ведь в
сильных, молодых руках сего
дняшних комсомольцев, — от
метил он, — очень скоро ока
жется будущее Родины. Неда
ром на июньском пленуме ЦК
КПРФ Председатель ЦК
КПРФ Г.А. Зюганов говорил о
молодёжной политике. Это
вам, молодым, становящимся
патриотами не на словах, а на
деле, бороться за достойную
жизнь людей в каждом городе,
в каждом селе, бороться за воз
рождение самого человечного
и прогрессивного строя на
земле — социализма. Для этого
и выстраивается партийная
вертикаль: пионер — комсомо
лец — коммунист».

Почётные грамоты и призы
не обошли никого. Секретарь
ЦК ЛКСМ Ярослав Листов в
своём выступлении передал
ребятам горячий привет от
Председателя ЦК КПРФ Г.А.
Зюганова и пожелал им успе
хов, осуществления новых за
мыслов, планов и удачи во всех
делах.

Пресс�служба Кемеровского
обкома КПРФ.

Гримасы «реформ»

А ВОТ ЧЕМ могут гордить
ся госкомпании нынеш
ней России, так это креа

тивом. Фонтан идей и иннова
ций безостановочно бьёт из
недр их менеджмента. Газпром
добывает газа всё меньше, зато
покровительствует не только
питерскому, но и мировому
футболу, владеет газетами, те
леканалами, радиостанциями,
производством и прокатом ки
нопродукции, интернетпор
талами и всякой всячиной, на
которую, по оценкам некото
рых экспертов, тратит денег
чуть ли не вдвое больше, чем
на саму газодобычу. 

РЖД идёт тем же путём. Ну в
самом деле, отмена электричек
во многих российских регио
нах, падение пассажирских и
товарных перевозок, одряхле
ние парка подвижного состава,
высокая аварийность, заоблач
ные цифры гибели людей на
необорудованных переходах и
незащищённых путях, завы
шенные тарифы — это всё «не
важные мелочи». Зато желез
нодорожники так же успешно
поддерживают СМИ, футбол,
хоккей, автогонки, ледовые
шоу, фестивали юмора и эстра
ды и прочие мероприятия, ко
торые, как нетрудно догадать
ся, приходится в конечном
счёте оплачивать не кому ино
му, как пассажирам и прочим
пользователям услуг этого за
мечательного монополиста.

«Почте России», конечно,
не по силам тягаться с такими
финансовыми супергиганта
ми. Зато она берёт силой креа
тива, достигающего поистине
маниловского масштаба. К то
му же фантазийный поток её
менеджеров направлен, на
первый взгляд, на более соот

ветствующую бизнесу цель —
не на непрофильные расходы,
а на доходы, правда, тоже не
профильные, но это уже, по их
мнению, мелочи. Впрочем,
стратегия в исходном замысле
идентична: не улучшать собст
венно почтовые услуги, о ка
честве которых сегодня и го
ворить не приходится, а пы
таться «срубить бабки» на не
почтовых сервисах. Чего стоит
хотя бы недавний широко раз
рекламированный замысел

превратить «Почту России»
в… банк. Почтовики отличи
лись и рядом более мелкого
креатива, вроде уже забытой
акции «Компьютер — в каж
дый дом» и т.п.

Однако, пожалуй, самым ус
пешным стало воплощение в
жизнь плана превращения
«Почты России» в самый круп
ный по разветвлённости (более
42 тысяч отделений!) сетевой
магазин. Как декларировалось
несколько лет назад пресс
службой ФГУП «Почта Рос
сии», эта почтовая монополия
должна была стать одним из
главных игроков на рынке дис
танционной торговли в России
и сопредельных странах с обо
ротом более 10 млрд. рублей.

Но ни полноценным бан
ком, ни торговым гигантом
«Почта России» так и не стала.

Зато, если раньше в своём поч
товом отделении можно было
купить стиральный порошок и
семена петуний, теперь пред
лагают воспользоваться «дис
танционным шопингом». Ина
че говоря, «Почта России»
превратилась в интернетмага
зин, зайдя на сайт которого,
можно, не выходя из дому, за
казать такие необходимые
каждому россиянину товары,
как паровая швабра за 3990
рублей, хомякповторюшка за

590 рублей, обруч массажный
разборный за 1230 рублей и т.п.
Полный перечень товаров
можно посмотреть в каталоге,
размещённом на официальном
сайте «Почты России».

Даже на непрофессиональ
ный взгляд, в этом замечатель
ном ассортименте товаров не
хватает какойто «фишки», не
коего стержня, на котором бы
держался бизнес. Ведь хомяк
повторюшка, хотя и очень не
обходимая в жизни российско
го гражданина вещь, но непре
рывного торгового оборота ни
как обеспечить не может. Ну
жен товар ежедневного поль
зования. К великому сожале
нию почтовых менеджеров, с
2014 года пришлось прикрыть
реализацию в почтовых отде
лениях алкоголя. Но ведь неда
ром же почтовый менеджмент

получает свою зарплату: такой
товар был найден — табачная
продукция! 

Как стало известно россий
ским СМИ, «Почта России»
заключила соглашение с дву
мя крупнейшими поставщи
ками табачной продукции в
РФ: «Мегаполис» и СНС.
Оговаривается, что торговля
табаком будет проходить в тех
отделениях, где это разреша
ется законом, то есть в тех ме
стах, где поблизости нет учеб
ных учреждений. Но это дета
ли. А суть в том, что почтари,
не без выгоды для себя, про
тянули руку помощи табачно
му «титанику».

Посудите сами: табакоку
рение терпит фиаско по всему
миру, производство табачных
изделий изгоняют повсюду,
как шелудивого пса, куриль
щиков повсеместно побужда
ют к здоровому образу жизни
антирекламой и ограничени
ем в правах. Россия до по
следнего времени пыталась в
этом идти в ногу с другими
странами. Недавно был при
нят антитабачный закон со
всеми вытекающими для та
бачного бизнеса плачевными
последствиями. Табачники
уже оплакивали свою судьбу
и подсчитывали убытки. 

И тут — подарок судьбы! Ог
ромная сеть предлагает им реа
лизацию их вредного товара по
всей необъятной территории
России. Столь нестандартный
маркетинговый ход участвую

щие в сделке лица объясняют
благими намерениями: отделе
ния «Почты России» находятся
в самых отдалённых и малона
селённых уголках страны, где
нет поблизости магазина или
ларька с товарами первой не
обходимости, в частности си
гарет. Умиляет такая забота о
потребителе. Действительно,
как же им там в дальних дерев
нях и посёлках без курева? Без
лекарств, повидимому, мож
но, без больниц, школ, дорог,
транспорта, продовольствен
ных магазинов — это нам по
плечу, а вот без папироски
нельзя никак, первая необхо
димость. 

Интересно, будет ли предо
ставляться такая услуга, как
разнос сигарет почтальоном
по домам? А что, очень удоб
но. Производители, в свою
очередь, также всячески идут
навстречу потребительским
интересам. В связи с кризи
сом они решили увеличить
количество сигарет в пачке с
20 до 25. К чему приведёт всё
это при одновременной по
всеместной «оптимизации»
здравоохранения, особенно в
труднодоступных и малонасе
лённых местах, судите сами.
Ощущение такое, что ктото
окончательно хочет уморить
наше население.

Некоторые передовые поч
товые отделения уже давно по
няли идею своего руководства
и задолго до знаменательного
решения самостоятельно нача

ли торговлю сигаретами и па
пиросами. Пока что их нака
зывают, правда, лишь за то, что
они торгуют табачком возле
образовательных учреждений.
Так, прокуратура Ленинского
района г. Иванова обнаружила
«факт торговли табачной про
дукцией и табачными изделия
ми с выкладкой и демонстра
цией непосредственно в торго
вом зале» в отделении почто
вой связи № 34, которое рас
полагается в 16 метрах от тер
ритории средней школы. 

В городе Луза Кировской
области «осуществлялась реа
лизация табачных изделий на
расстоянии менее чем сто ме
тров от ближайшего дошколь
ного образовательного учреж
дения — МКДОУ детский сад
№ 11». Подобное стало уже
обычным явлением, которое
хоть и лениво, но наказывает
ся смешными штрафами. А
ведь по логике бизнеспочта
рей начальников таких отде
лений нужно бы премировать
за «воспитание подрастающе
го потребителя», который
обеспечит «Почте России»
постоянную неиссякаемую
прибыль.

Ну и зачем тогда морочить
ся с вашими письмамибанде
ролями, подпиской, отправ
лениямидоставкой, когда вы
годнее превратить «Почту» в
магазин. Кроме табачных из
делий, существует ещё много
перспективных, в смысле вы
годы, товаров. Думаю, топ
почтари и без моих подсказок
о них додумаются. А письма и
посылки так и будем ждать по
полгода да ещё и очень радо
ваться, если наконец всётаки
их получим. Зато, чтобы не
волноваться, можно будет хо
рошенько затянуться табач
ным дымком прямо в поч
товом отделении. 

Мария ПАНОВА.

Давай закурим,
почтальон

Пропала посылка? Потерялось письмо? Подписка не по кар�
ману? Не стоит расстраиваться! Зато «Почта России» предложит
вам широкий ассортимент табачных изделий.

Экономический барометр

Закусив удила

УСИЛЕННО СКУПАЯ американскую
валюту на Московской межбанковской

валютной бирже, руководству Центрально�
го банка России удалось обрушить нацио�
нальную валюту с 53,33 рубля за доллар на
19 июня до 65,50 рубля на 18 августа. При
этом только за последние четыре недели (с
21 июля) оно обеспечило удорожание долла�
ра на 8,67 рубля. 

Таким образом, руководство ЦБР, заку�
сив удила, рвётся обеспечить максимальные
сверхприбыли российским олигархам, в чу�
довищных масштабах вывозящим из страны
невосполнимые природные ресурсы. Теперь
эти грабители на вырученную от продажи
наших ресурсов валюту могут купить в стра�
не намного больше, чем полтора месяца на�
зад, в то время как ограбленная ими основ�
ная часть населения страны на свои зарпла�
ту и пенсии — намного меньше.

Кому — кризис,
кому — сверхприбыли

НЫНЕШНИЙ ГОД для наших олигар�
хов станет самым доходным за всю ис�

торию новой России. Так, чистая прибыль
НОВАТЭКа по международным стандартам
финансовой отчётности выросла в 1,3 раза —
до 73 миллиардов рублей. Несмотря на сни�
жение мировых цен на углеводороды, в пер�
вом полугодии 2015 года выручка от их реа�

лизации увеличилась на 27,6% по сравнению
с аналогичным периодом 2014 года. Рост вы�
ручки связан с увеличением объёма и цены
реализации жидких углеводородов в рублё�
вом выражении. А чистая прибыль РЖД по
российским стандартам бухгалтерского учё�
та по итогам первого полугодия выросла в
восемь раз — до 18,3 миллиарда рублей.

По подсчётам Росстата, средняя прибыль
корпоративного сектора за первые четыре
месяца 2015 года взлетела в годовом исчис�
лении более чем на 90%. Это несмотря на
резкое падение цен на нефть, двузначные
ставки по кредитам и европейские санкции.
Источник сего благополучия — масштабная
девальвация рубля, которая, с одной сторо�
ны, компенсировала снижение цен на нефть,
а с другой — обеспечила глубокое падение ре�
альной заработной платы за счёт инфляции.

Таможня
не отдаёт добро

НЕСМОТРЯ на то, что экспорт из России
в физических объёмах продолжает рас�

ти, Федеральная таможенная служба резко
снизила отчисления в бюджет. Если в 2014 го�
ду она перечислила туда 7,1 триллиона руб�
лей, то на 2015 год плановое задание состави�
ло уже 5,7 триллиона. Однако, как сообщил
глава ФТС Андрей Бельянинов, ведомство
рассчитывает в этом году перечислить в бюд�
жет только 4,4 триллиона рублей. Остальное,
как говорится, корова языком слизала.

В качестве причин столь глубокого паде�
ния называют две. Первая — так называе�
мый налоговый манёвр минфина, в результа�
те которого резко снижены экспортные по�
шлины на нефть и соответственно повыше�
ны налоги на её потребление внутри страны.
То есть бюджет лишился существенной час�
ти доходов от экспорта. Вторая причина яв�
ляется следствием первой. Результатом на�
логового манёвра стало существенное уве�
личение экспорта нефти при снижении её
поставок на российские нефтеперерабаты�
вающие заводы. Поскольку на мировом
рынке нефти наблюдается избыток её пред�
ложения, резкое наращивание поставок из
России привело к обрушению цен на нефть,
а значит, и экспортной выручки, с которой
платятся пошлины.

Но есть и третья причина, о которой на�
помнили учёные Российской академии наук.
Они уже давно обратили внимание на огром�
ные расхождения между данными ВТО и
ООН, с одной стороны, и данными ФТС —
с другой. Например, в 2011 году, по данным
ВТО и ООН, российский экспорт составил
1 триллион 34 миллиарда долларов. По дан�
ным же ФТС, — только 516 миллиардов.
Импорт, соответственно, — 612,2 и 305,3
миллиарда. Такое уполовинивание свиде�
тельствует о масштабном «сером» внешне�
торговом товарообороте в России, что так�
же сказывается на поступлениях в бюджет.

Владимир ДЕКТЕРЁВ.

Выборы�2015

Шуя такого ещё
не знала!

При проверке подписей, необходимых для
регистрации списка партии «Против всех», член
ТИК г. Шуя А.А. Морозов обнаружил множество
подписных листов, не соответствующих закону
Ивановской области «О муниципальных выбо�
рах». Это более чем достаточно для снятия
данной партии с выборной дистанции. Об этом
А.А. Морозов доложил членам ТИК и председа�
телю Е.В. Кузнецовой.

С ОГЛАСНО ЗАКОНУ,
внесение какихлибо ис
правлений в подписные

листы, принятые избиратель
ной комиссией, не допускается.
Избирательная комиссия не
вправе восполнять и (или) уст
ранять нарушения, допущен
ные кандидатами, уполномо
ченными представителями из
бирательных объединений,
иными лицами при оформле
нии подписных листов и иных
документов при выдвижении и
регистрации кандидатов, спис
ка кандидатов. Каково же было
удивление А.А. Морозова и
члена ТИК от КПРФ Т.М. Лит
виновой, когда на следующий
день все подписные листы пар
тии «Против всех» были «чудес
ным образом» исправлены. То
же самое, по утверждению А.А.
Морозова, произошло и с под
писными листами «Российской
партии пенсионеров за спра
ведливость». Сам член ТИК
А.А. Морозов заявил, что не хо
чет участвовать в фальсифика
циях и выходит из состава ко
миссии. Член ТИК с правом ре
шающего голоса от КПРФ Т.М.
Литвинова написала по поводу
происшедшего особое мнение.

На заседании ТИК 12 августа
решался вопрос о регистрации

указанных партий. Коммунис
ты Шуйского отделения КПРФ
с утра до вечера пикетировали
помещение ТИК с лозунгом
«КПРФ — против фальсифика
ций в ТИК». Т.М. Литвинова на
заседании выступила с особым
мнением по поводу фальсифи
каций в подписных листах пар
тии «Против всех» и «Россий
ской партии пенсионеров за
справедливость». На мои во
просы как уполномоченного
представителя Шуйского го
родского отделения КПРФ
председатель ТИК Е.В. Кузне
цова ответов не дала, сослав
шись на регламент.

Такого грубейшего наруше
ния закона о выборах Шуя ещё
не знала. В этих условиях
Шуйский горком КПРФ гото
вит исковое заявление в суд о
признании решения ТИК ре
гистрации политических пар
тий «Против всех» и «Россий
ская партия пенсионеров за
справедливость» незаконным.
Горком также подал уведомле
ние в городскую администра
цию о проведении митинга «За
честные выборы» 22 августа.

А.В. ЧЕСНОКОВ.
Первый секретарь Шуйского

горкома КПРФ.
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К 70�летию Победы во Второй мировой войне

Она была ещё
и кузницей борцов

Либералы уверяют, что Англия, США и другие «цивилизованные»
страны память о Второй мировой войне сдали в архив. И вот живое оп#
ровержение этого мифа. Причём очень корыстного. Ведь и правда: у той
же Великобритании были свои два фронта в той мировой войне. И если
на одном, против германского нацизма, она вышла в победителях вме#
сте со всей антигитлеровской коалицией, то на другом, на направлен#
ной против её колониального владычества национально#освободитель#
ной войне, она явно проиграла. А ведь Вторая мировая была кузницей
революционно#освободительного сопротивления народов. 

С ОБЕСЕДНИК говорил
свободно по�русски. Это
и неудивительно: доктор

философских наук Софоклис
Софокли — профессиональ�
ный дипломат, много лет про�
работавший в посольстве Рес�
публики Кипр в России. Но
наш разговор был не о россий�
ско�кипрских отношениях, а о
его отце.

Софоклис рассказал, что
отец родился в бедной кресть�
янской семье и был одним из
13 детей. Десять из них умерли
в раннем возрасте от туберку�
лёза и тифа, от недоедания и
полного отсутствия медицин�
ской помощи. Когда Яннису
исполнилось 11 лет, отец от�
правил его в город работать.
«Иначе, говорит, и ты здесь
умрёшь». Так ещё подростком
он познал, что такое труд и
эксплуатация.

Гость продолжает: «Посте�
пенно формировалось проле�
тарское сознание молодого че�
ловека. К социалистическим
идеям его приобщил киприот�
турок, который был старше и
состоял в подпольно работав�
шей Компартии Кипра. Жили
они тогда оба прямо в порту
Фамагусты под старой пере�
вёрнутой дырявой лодкой».

В 15 лет Янниса избрали се�
кретарём портового профсою�
за грузчиков. В 1938 году он
вступил в ряды Компартии, в
семнадцать лет став коммуни�
стом�подпольщиком. Когда
Гитлер напал на Советский Со�
юз, Яннису было девятна�
дцать. В английскую колони�
альную армию призыв начи�
нался с 21 года. Он приписал
себе два года, чтобы воевать с
фашистами. Правда, через не�
сколько месяцев это вскры�
лось, и юноше пришлось воз�
вращаться к рабочей жизни.

Софоклис добавляет: «Ак�
тивному стремлению киприо�
тов воевать с германским фа�
шизмом поспособствовал при�
зыв Уинстона Черчилля к на�
родам британских колоний (а
Кипр был одной из них): пре�
мьер�министр обещал после
победы предоставить незави�
симость колониям, народы ко�
торых примут участие в войне
с нацизмом. Черчилль своего
обещания не сдержал. Но это
будет после».

Весной 1941 года Компартия
была воссоздана под названи�
ем Прогрессивная партия тру�
дового народа Кипра (АКЕЛ).
Летом 1943 года она призвала
всех антифашистов на войну
против Гитлера. В армию ушли
все члены Политбюро ЦК, все
члены Центрального Комите�
та, практически все боеспо�
собные коммунисты. А вместе
с беспартийными сторонника�
ми АКЕЛ вооружённые силы
антигитлеровской коалиции
тогда пополнились 30 тысяча�
ми добровольцев�киприотов.
Яннис Софокли был среди
них. Попав на фронт, он сра�
жался против войск генерала
Роммеля в Северной Африке, а
потом участвовал в освобожде�
нии от фашистов Сицилии и
континентальной Италии. Три
раза был ранен, но каждый раз,
подлечившись, возвращался в
строй.

В британских войсках вмес�
те с киприотами воевали су�
данцы, пакистанцы и предста�
вители других английских ко�
лоний. Абсолютное большин�
ство этих солдат были негра�
мотными. Кипрские коммуни�
сты вели среди них пропаган�
ду, объясняя, что после победы
надо будет вести активную
борьбу против колониальной
зависимости. В качестве при�

мера агитаторы приводили Со�
ветский Союз, где нормой
жизни была дружба народов. В
этой пропаганде, которая ве�
лась подпольно, тайно, актив�
но участвовал Я. Софокли. По�
ка шла война, английское ко�
мандование терпело такие
«вольности».

Но в конце 1944 года, когда
Италия была в основном осво�
бождена от фашистов, а победа
антигитлеровской коалиции
становилась уже очевидной,
английские власти продемон�
стрировали своё истинное ли�
цо. После подписания гитле�
ровскими бонзами Акта о ка�
питуляции они наградили всех
участников войны серебряным
крестом. Кроме коммунистов.
Германские войска, оккупиро�
вавшие Италию в 1943 году, со�
здали там несколько концент�
рационных лагерей, куда бро�
сали прежде всего участников
Сопротивления, во главе кото�
рого стояла Итальянская ком�
мунистическая партия. Как
только закончилась война, ан�
гличане в освободившиеся фа�
шистские лагеря тут же броси�
ли кипрских коммунистов. Так
выполнялось обещание Чер�
чилля. Целый год пришлось
Яннису Софокли сидеть в
концлагерях. Освобождению
способствовали массовые про�
тесты на родине: киприоты
требовали обещанной незави�
симости и освобождения геро�
ев�фронтовиков.

Вернувшийся на родину Ян�
нис Софокли вскоре был из�
бран членом Центрального
Комитета и Политбюро ЦК
АКЕЛ. А коммунисты родного
Пафоса доверили отважному
фронтовику руководство ок�
ружной партийной организа�
цией. Ещё почти 15 лет кипри�
отам пришлось добиваться
провозглашения независимос�
ти острова от английских ко�
лонизаторов. Во главе этой ге�
роической борьбы была АКЕЛ.
В декабре 1955 года британ�

ские колонизаторы объявили
её вне закона. 135 руководите�
лей партии, среди них и вете�
ран антифашистской борьбы
Я. Софокли, были арестованы.

После многолетней борьбы
16 августа 1960 года Кипр про�
возгласил независимость. К
этому времени Яннис Софок�
ли был одним из наиболее ува�
жаемых руководителей АКЕЛ.
У него была замечательная
черта: он постоянно занимался
самообразованием. Те, кто с
ним общался, не верили, что у
этого яркого оратора и публи�
циста (сын, у которого остался
отцовский архив, говорит, что
тот написал около тысячи ста�
тей), замечательно владевшего
родным греческим, неплохо
знавшего английский и рус�
ский языки, понимавшего по�
итальянски и по�немецки, нет
университетского диплома.
Между тем ему довелось окон�
чить лишь 5 классов да полгода
заниматься в Москве в Инсти�
туте общественных наук.

«Он был влюблён в Совет�
ский Союз, — продолжает Со�
фоклис. — Как и моя мама. Од�
нажды я услышал от неё слова,
которые могут показаться ко�
щунственными в устах любящей
женщины: «Хорошо, что твой
отец не дожил до той поры, ког�
да был разрушен Советский Со�
юз». Я часто задумываюсь над её
словами и понимаю: она права».

Умер рабочий�политик в
1990 году. Сын вспоминает:
«Было три с половиной тысячи
телеграмм соболезнования,
три с половиной тысячи вен�
ков». 2013 год, когда Я. Софок�
лису исполнилось бы 90 лет,
АКЕЛ объявила годом его па�
мяти. Ему были посвящены
многочисленные мероприя�
тия. Самое крупное из них — в
родном Пафосе.

Какая удивительная судьба!
Как ярко она высветила ещё
одну грань Второй мировой
войны!

Виктор ТРУШКОВ.

● Юрий Гагарин и Яннис Софокли. Никосия, 15 февраля
1962 года.

Вести с Украины

П ОСЛЕ того, как минюст
в обход суда, что являет�
ся прямым нарушением

законодательства республики,
запретил КПУ участвовать в
избирательных процессах, ли�
дер левого движения Украины
Пётр Симоненко заявил о на�
мерении оспорить в суде анти�
конституционные действия
министра юстиции. Компар�
тия требует признать противо�
правной деятельность, а точ�
нее — бездеятельность, минюс�
та, которая заключается в от�
сутствии проведения обяза�
тельной антидискредитацион�
ной экспертизы так называемо�
го закона о декоммунизации, а
также в отсутствии обязатель�
ной проверки этого закона на
предмет соответствия Конвен�
ции о защите прав человека и
решению Европейского суда.

КПУ неоднократно обраща�
лась в министерство юстиции
за разъяснениями относитель�
но так называемых законов о
декоммунизации, однако ве�
домство их так и не предоста�
вило, сообщила адвокат Ирина
Ивасюк. «Адвокаты Коммуни�
стической партии Украины, —
рассказала она, — неоднократ�
но обращались с просьбой пре�
доставить разъяснения отно�
сительно того, что именно
должна изменить КПУ в своём
названии, символике и уставе.
Мы просили предоставить
предписание для того, чтобы
понимать, какие именно нару�
шения должна ликвидировать
Компартия. Но на сегодняш�
ний день минюст игнорирует
наши обращения и никакого
ответа не даёт».

Как считает другой адвокат
— Сусанна Тирзикян, закон о
декоммунизации имеет ряд
неоднозначных терминов, ко�
торые можно трактовать по�
разному. «В связи с тем, что в
законе не предусмотрена его
трактовка, КПУ самостоя�
тельно обратилась в минюст с
просьбой предоставить разъ�
яснения относительно того,
какие противоправные дейст�
вия Компартия совершает,
имея свой устав, символику и
название. Никаких ответов не
последовало. Поэтому я счи�
таю, что у КПУ есть объектив�
ные причины, по которым
она не привела свою симво�
лику, устав и название в соот�
ветствие с законом о деком�
мунизации, — резюмировала
Тирзикян.

Окружной административ�
ный суд Киева приступил к

рассмотрению иска КПУ к
минюсту 14 августа этого года.
Представители защиты Ком�
партии Украины подали хода�
тайство с требованием предо�
ставить адвокатам ряд важней�
ших документов. Заслушав все
ходатайства представителей
защиты, суд принял решение
временно перенести их рас�
смотрение, после чего объявил
перерыв в заседании до 28 ав�
густа.

В ТОТ же день глава Сове�
та национальной безо�
пасности Александр Тур�

чинов заявил о необходимости
введения военного положения
на Украине. Комментируя этот
призыв, лидер КПУ Пётр Си�
моненко отметил, что он про�
диктован, по всей видимости,
подготовкой со стороны пра�
вящей хунты масштабных кро�
вавых провокаций для срыва
минских договорённостей и
развязывания полномасштаб�
ной войны по всей территории
страны. Он напомнил: «Год на�
зад, как и теперь в канун го�
довщины независимости, пра�
вящий режим устами того же
Турчинова и иже с ним актив�
но нагнетал истерию, разжигая
ненависть и поощряя создание
незаконных вооружённых
формирований из фашиствую�
щих молодчиков, грозясь ввес�
ти военное положение. Это в
итоге обернулось страшной
трагедией — Иловайским кот�
лом, в котором, по различным
оценкам, погибли и пропали
без вести несколько тысяч че�
ловек, в том числе мирные
граждане Донбасса».

Симоненко особо подчерк�
нул, что в нынешней ситуа�
ции, когда режим олигархо�
неонацистов поставил народ
Украины на грань выживания,
когда так называемые рефор�
мы без преувеличения превра�
тили миллионы трудящихся в
нищих рабов, когда тарифы и
цены бьют все мыслимые и
немыслимые рекорды, а зар�
плата, пенсии и доходы обес�
ценились дальше некуда, ког�
да гонения на инакомысля�
щих приобрели массовый ха�
рактер, когда закон и право
попираются и растаптываются
олигархами, война осталась
единственным для правящей
клики способом сохранять
власть и оттянуть во времени
час неизбежной расплаты за
свои преступления. 

«Рейтинг партий и поли�
тиков, олицетворяющих пра�

вящий режим, упал ниже
проходного барьера, что под�
тверждается многочисленны�
ми социологическими иссле�
дованиями и опросами. По�
этому не случайно на под�
контрольных территориях
Донбасса в массовом порядке
формируются военные адми�
нистрации и навязывается
мнение о нецелесообразнос�
ти проведения там местных
выборов в октябре нынешне�
го года. Режим понимает, что
проиграет, и поэтому делает
всё, чтобы эти выборы со�
рвать. И очевидным стано�
вится то, что с этой целью го�
товится введение военного
положения. Таким образом,
сорвать выборы планируется
ценой жизни тысяч и тысяч
людей, утопив Украину в
крови», — считает Пётр Ни�
колаевич.

Лидер левого движения, а
с ним солидарны и большин�
ство ведущих европейских
политиков, убеждён: единст�
венная возможность сохра�
нить Украину и прекратить
кровопролитие, — неукосни�
тельно соблюдать женевские
и минские договорённости,
провести местные выборы на
всей без исключения терри�
тории страны с последующим
представлением территори�
альным громадам самых ши�
роких прав и полномочий.
«Без мира и без честных вы�
боров, а не выборов под дула�
ми автоматов, как проходили
последние президентские и
парламентские, или в обста�
новке полнейшего произвола,
как недавние — в чернигов�
ском 205�м округе, Украину
ожидает судьба выжженной
земли», — считает лидер ле�
вого движения.

Т ЕМ временем вооружён�
ные силы киевской хунты
предпринимают попытки

атаковать ДНР по всей линии
фронта. С вечера 15�го и в ночь
на 16 августа они начали мас�
сированные обстрелы насе�
лённых пунктов ДНР на всей
протяжённости линии сопри�
косновения. Мощный огонь с
позиций ВСУ вёлся на донец�
ком, на горловском и мариу�
польском направлениях. Под
огнём оказались жилые квар�
талы Киевского, Куйбышев�
ского, Кировского и Петров�
ского районов Донецка, Ново�
азовский район области, Ма�
кеевка, Горловка, Докучаевск,
Тельманово, Еленовка, Ясино�
ватая и целый ряд других насе�
лённых пунктов ДНР. Особен�
но активно действовали вой�
ска противника на южном на�
правлении. В результате обст�

релов произошли многочис�
ленные разрушения и пожары.
Есть пострадавшие.

Как сообщили 17 августа в
мэрии Донецка, после того
как три района столицы ДНР
подверглись ночному масси�
рованному обстрелу со сто�
роны ВСУ, двое мирных жи�
телей погибли, 42 дома раз�
рушены или повреждены. По
посёлку Спартак начиная с
22.20 было выпущено около
80 снарядов.

Той же ночью на мариу�
польском направлении со сто�
роны Гранитного и Талаковки
вёлся артиллерийский огонь по
прифронтовым сёлам Саханка,
Октябрь, Коминтерново и На�
бережное в Новоазовском рай�
оне. Также активным обстре�
лам подвергся район Широки�
на. В селе Приморское повреж�
дено около 10 зданий.

Оказались под огнём ВСУ и
окраины города Ясиноватая. В
результате повреждена фильт�
ровальная станция. Часть горо�
да осталась без водоснабжения.

По�прежнему под интенсив�
ным огнём артиллерии и ми�
номётов западная часть Гор�
ловки. Противник использо�
вал реактивные системы зал�
пового огня «Град». Также
«Градами» была обстреляна
Макеевка — второй по величи�
не город ДНР, который грани�
чит с Донецком с востока. В
полночь РСЗО и тяжёлая ар�
тиллерия накрыли Еленовку,
находящуюся недалеко от До�
нецка, в посёлке вспыхнули
пожары. Затем был обстрелян
Докучаевск, загорелись склады
хладокомбината «Новый». По�
сле того как ВСУ нанесли удар
по Тельманову, в посёлке про�
пали электричество, газ и
связь.

На экстренном брифинге в
министерстве обороны ДНР
Эдуард Басурин объявил, что,
по данным разведки, группи�
ровка украинских оккупаци�
онных войск в Донбассе при�
ведена в повышенную боевую
готовность. Замкомкорпусом
минобороны также отметил,
что украинская сторона не
только не пытается разрядить
обстановку, но и всеми силами
подталкивает конфликт к эс�
калации. Каждый день вблизи
линии соприкосновения обна�
руживаются всё новые и новые
позиции тяжёлой артиллерии,
на фронт перебрасываются де�
сятки единиц техники, сотни и
тысячи украинских военнослу�
жащих. В целом оперативная
обстановка говорит об одном:
Киев вновь намерен развязать
в Донбассе полномасштабную
войну.

По информации Басурина,

командование ВСУ к 16 августа
сосредоточило для наступле�
ния у линии разграничения три
ударные группировки войск. К
наступлению готовы 435 тан�
ков, 132 РСЗО и 830 единиц ар�
тиллерии и миномётов.

В секторе «Б» группировка
противника насчитывает до 26
батальонов. В её составе тан�
ков до 230 единиц, 830 боевых
бронированных машин, ору�
дий полевой артиллерии и 360
миномётов, РСЗО до 75 еди�
ниц. В секторе «М» группиров�
ка противника насчитывает до
20 батальонов. В её составе до
75 танков, 545 боевых брони�
рованных машин, до 180 ору�
дий полевой артиллерии и ми�
номётов, до 22 РСЗО.

Представитель минобороны
также сообщил о прибытии 
9 САУ и 6 танков в Новотроиц�
кое, 11 РСЗО «Град» — в Крас�
ногоровку, 6 РСЗО «Град», 9
САУ «Нона» и 4 САУ 2С7 «Пи�
он» — в Тарасовку и Водяное, в
населённый пункт Талаковка
— 6 орудий калибром 152 мм, в
Старогнатовку — до артилле�
рийского дивизиона 152�мм БГ
2А36 «Гиацинт» предположи�
тельно из состава 40�й отдель�
ной артиллерийской бригады.
Кроме того, в населённый
пункт Новгородское (район
Петровская Горка) было пере�
брошено до двух реактивных
батарей РСЗО «Град».

По словам Басурина, сосре�
доточение такого количества
запрещённых минскими со�
глашениями вооружений на�
прямую свидетельствует о под�
готовке Киева к новой фазе
крупномасштабных боёв.

«Мы призываем междуна�
родное сообщество безотлага�
тельно принять необходимые
меры для предотвращения бес�
человечных и преступных на�
мерений Петра Порошенко по
развязыванию нового витка
боевых действий и геноцида на
востоке Европы. Пожар новой
войны в Европе ещё можно
предотвратить», — резюмиро�
вал представитель военного
ведомства.

В ПОСЛЕДНЕМ выступ�
лении на заседании по�
литсовета движения «До�

нецкая народная республика»
руководитель ДНР Александр
Захарченко отметил: ситуация
на фронтах показывает, что
противник готов перейти в на�
ступление. «На данный мо�
мент, — сказал он, — на линии
фронта нам противостоят по�
рядка 82 батальонно�тактичес�
ких групп, численный состав
которых — около 65 тысяч че�
ловек.

Передовые подразделения
развёрнуты в атакующем по�
рядке, поэтому ожидать, что
всё закончится миром, нельзя.
Минские договорённости со�
рваны. У нас с вами впереди
очень много работы: мы долж�
ны победить, мы должны пост�
роить государство и сделать
жизнь наших людей достой�
ной. Продолжаем работать».

В.М.Т.

Киев готовит
наступление

Компартия Украины судится с министерст#
вом юстиции относительно закона о декомму#
низации и запрета КПУ участвовать в избира#
тельных процессах страны.

Л ИШНИЙ выходной у
ж е л е з н о д о р о ж н и к о в
Казахстана появится с

началом сентября. Об этом
нежданном и малоприятном
подарке сообщил 13 августа
председатель отраслевого
профсоюза Оразгали Ахмет�
баев. По его словам, решение
далось нелегко. Альтернати�
вой были массовые увольне�
ния. В этом случае работы бы
лишились как минимум 13
тысяч человек из более чем
150�тысячного коллектива. В
результате долгих и непро�
стых переговоров с руковод�

ством национальной компа�
нии «Казахстанские желез�
ные дороги», продолжил Ах�
метбаев, решено сократить
рабочую неделю. «Этот ре�
жим, возможно, будет про�
должаться до конца года», —
добавил профсоюзный руко�
водитель. 

Главной причиной непопу�
лярных мер в компании на�
зывают непростую экономи�
ческую ситуацию. Выражает�
ся она, в частности, в паде�
нии спроса на сырьевую про�

дукцию, основным перевоз�
чиком которой является же�
лезнодорожный транспорт. В
качестве примера приводится
Соколовско�Сарбайский гор�
но�обогатительный комбинат
(на снимке), откуда ежегодно
в Китай отправлялось около 6
миллионов тонн железной
руды. За первые шесть меся�
цев этого года, однако, объём
поставок составил лишь 100
тысяч тонн. 

Падение доходов уже при�
вело к остановке целого ряда
инвестиционных проектов и
программ капитального ре�

монта на объектах нацкомпа�
нии. В конце июля руковод�
ство «Казахстанских желез�
ных дорог» даже пошло на
подписание кредитного со�
глашения с Европейским
банком реконструкции и раз�
вития о предоставлении зай�
ма в размере 300 миллионов
долларов. 

Очередным способом эко�
номии стало сокращение ра�
бочей недели. В руководстве
компании утверждают, что эта
мера коснётся не только рядо�

вых сотрудников, но и топ�
менеджеров, продолжитель�
ность рабочего дня которых
сократится с 8 до 7—6 часов.
Кроме того, прозвучало обе�
щание сохранить нетронуты�
ми все социальные програм�
мы — льготы по медицинско�
му страхованию, проезду же�
лезнодорожным транспортом
и т.д.

Тем не менее в профсоюзе
железнодорожников призна�
ют: вызванное сокращением
рабочей недели резкое умень�
шение зарплаты повышает ве�
роятность социальных проте�
стов. В связи с этим встаёт
вопрос о приемлемости по�
добных рисков. Националь�
ная компания «Казахстан�
ские железные дороги» нахо�
дится в государственной соб�
ственности, однако власти
республики фактически бро�
сили её вместе с огромным
коллективом на произвол
судьбы. И это при том, что
говорить об отсутствии денег
в казне не приходится. Меж�
дународные резервы Казах�
стана составляют почти 100
миллиардов долларов, и ру�
ководство щедро тратит их на
дорогостоящие мероприятия.
Например, проведение Все�
мирной выставки «ЭКСПО�
2017» в Астане обойдётся ми�
нимум в 3 миллиарда долла�
ров. 7 миллиардов планиро�
валось потратить на органи�
зацию зимних Олимпийских
игр в Алма�Ате, но победите�
лем голосования в итоге стал
Пекин.

Подобная выборочная рас�
точительность, сопровожда�
ющаяся скупостью в отноше�
нии простых жителей, может
в итоге дорого обойтись влас�
тям страны.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.
Фото с сайта robiteks.ru

Скупость может
обернуться протестами

Для всех без исключения работников казахстанских железных до#
рог вводится четырёхдневная рабочая неделя, что означает сокраще#
ние зарплаты на 20 процентов. Жёсткие меры объясняют падением
грузооборота и значительным уменьшением прибыли.

Вместе против
коррупции

ВЬЕТНАМ будет тесно со�
трудничать с КНР в борьбе с

коррупцией, заявил вице�пре�
зидент СРВ Нгуен Тхи Доан на
встрече в Ханое с Янг Сяоду, за�
местителем секретаря ЦК Ком�
партии Китая по дисциплинар�
ному контролю, сообщает ин�
тернет�сайт vietnamnews.vn.

Высоко оценив успехи КНР в
предотвращении коррупции,
Нгуен Тхи Доан подчеркнул, что
вьетнамское государство и Ком�
партия страны считают борьбу с
коррупцией крайне важной.

В ходе переговоров стороны
рассказали о планах социально�
экономического развития и по�
делились опытом борьбы с кор�
рупцией. Янг Сяоду добавила,
что от углубления сотрудниче�
ства выиграют все.

Вьетнамская Государствен�
ная инспекция запустила регу�
лярные и внеплановые провер�
ки по секторам, представляю�
щим государственный интерес.
Среди них — сферы здравоохра�
нения и образования, социаль�
но�трудовой сектор, природные
ресурсы и окружающая среда,
земельные ресурсы и кредито�
вание.

Пульс планеты

●● ТЯНЬЦЗИНЬ. Военнослужащие служб химической защиты
КНР продолжают работы на месте недавних взрывов и пожара на
складе легковоспламеняющихся веществ в этом городе. По последним
данным, число погибших составляет 114 человек, ещё 95 числятся про7
павшими без вести. Более 700 пострадавших остаются в больницах.

●● НЬЮ�ДЕЛИ. Почти 6,5 тысячи кандидатов участвуют в парла7
ментских выборах в Шри7Ланке. Основная борьба развернулась меж7
ду Объединённым народным фронтом во главе с действующим пре7
мьером Ранилом Викремесинге и Объединённым народным альянсом
свободы во главе с бывшим президентом Махиндой Раджапаксой, ко7
торый намерен в случае победы его коалиции занять место премьера.

●● ПХЕНЬЯН. Северная Корея пригрозила Вашингтону жёстко
ответить на совместные военные учения США и Южной Кореи,
намеченные на ближайшее время. В заявлении Государственного
комитета обороны КНДР говорится о невиданном оружии, с помо7
щью которого страна готова нанести невероятной силы удар.

●● ЛОНДОН. Около 200 сотрудников Лондонской национальной га7
лереи, которую ежегодно посещают не менее 6 млн. человек, вновь про7
водят «бессрочную забастовку», протестуя против планов передачи ча7
сти функций по управлению музеем частной компании Securitas, что
«нанесёт ущерб международной репутации этой сокровищницы». «При7
ватизация абсолютно неприемлема», — говорят сотрудники.

(По сообщениям информагентств).

40 ЛЕТ НАЗАД, в августе
1975 года, в посёлке
Снечкус, названном

по имени первого секретаря
ЦК Компартии Литвы Антана�
са Снечкуса, был установлен
памятный камень в честь рож�
дения нового литовского горо�
да. Снечкус (теперь он пере�
именован в Висагинас) был
построен как город�спутник
Игналинской атомной элект�
ростанции. На АЭС работали
тысячи специалистов из мно�
гих республик СССР. Для них
и строился социалистический
город. Кстати, последний но�
вый город в Литве.

Уже в 1983 году начал дейст�
вовать первый ядерный реактор,
в 1987 году — второй. Первые
два блока были в то время самы�
ми мощными в мире, это зафик�
сировано в Книге рекордов Гин�
несса. По проекту намечалось
построить ещё два реактора, и
тогда АЭС могла стать самой
мощной в мире. Город Снечкус
рос, имел прекрасное будущее.
Однако планам не суждено было
стать реальностью.

В 1991 году Литовская Рес�
публика приняла Игналин�
скую АЭС, единственную в
Прибалтике, в свою юрисдик�
цию, став 31�м государством в
мире, использующим ядерную
энергию для производства эле�
ктроэнергии. В 1993 году АЭС
произвела 88,1 процента элект�
роэнергии в республике, и этот

рекорд тоже зафиксирован в
Книге рекордов Гиннесса.

Но вот с началом эпохи не�
зависимости люди стали поки�
дать город атомщиков. За 25
лет население Висагинаса со�
кратилось на одну треть. При�
чина ясна: в договоре о вступ�
лении Литвы в Евросоюз было
предусмотрено закрытие АЭС.
В 2009 году станцию оконча�
тельно остановили, специали�
сты разъехались. Город пере�
стал быть городом атомщиков,
в котором «игналинка» была
градообразующим предприя�
тием. Планировалось строи�
тельство новой АЭС по запад�
ным технологиям, однако на
референдуме 2012 года боль�
шинство жителей высказались
против, и перспектива Литвы
вновь стать ядерной страной
остаётся во мгле.

Сегодня Висагинас — де�
прессивный регион. Ни о ка�
кой политике моногородка
или «территории опережаю�
щего развития» речь не идёт
в принципе. Теперь только
как грустная шутка воспри�
нимаются данные о том, что
по концентрации интеллекта
и уровню образования Виса�
гинас (Снечкус) в советское
время опережал все иные го�
рода Литвы.

Владас БИКУЛИЧЮС.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Вильнюс.

В фокусе — Центральная Азия

Грустный юбилей города
литовских атомщиков

Фото с сайта omartasatt.ru
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Н О В НАЧАЛЕ 90	х годов прошлого
века шустрые «понаехавшие» быст	
ро вытеснили старушек из рыноч	

ных рядов. Затем, скопив первоначальный
капитал, дорогие гости возвели два кры	
тых рынка: один продуктовый, другой —
промтоварный. Старушкам с пучками ду	
шистой огородной зелени вход в кирпич	
ные хоромы был закрыт. Они примости	
лись в болоте за оградой.

Их незавидной долей озаботились кан	
дидаты в депутаты Мосгордумы перед оче	
редными выборами. Добились, чтобы ря	
дом с торговыми дворцами (один из них —
двухэтажный) установили опять столы.
Вернулись за них кормильцы москвичей
со своей витаминной продукцией. Но не	
долго музыка играла. Столичная власть
признала эти пахучие ряды несанкциони	
рованной торговлей и смела их. Бабули
вновь вернулись в болото.

Но и тут им полиция, работники управы
не разрешают торговать. Горестно видеть
унизительную картину, как вооружённые
служивые люди берут под конвой несчаст	
ных старушек с огурчиками и укропом.
Вот к ним ранним утром подъехал пат	
рульный автомобиль с государственным
номером У 24 48 99 и надписью «ОМВД
России по району Лианозово» (дежурил
потом здесь целый день). Дюжие поли	

цейские требуют: «Прекратите несанкци	
онированную торговлю! Не уйдёте по	хо	
рошему — будет по	плохому: доставим в
управу, там составят протокол об админи	
стративном правонарушении и наложат
штраф от 2,5 до 5 тысяч рублей». Напуган	
ные бабули спешно убирают в сумки свой
зелёный товар: «Пять тысяч штрафа? Да у
меня товара	то на триста рублей — 10 пуч	
ков укропа!»

Некоторые старушки перемещаются из
болота к железнодорожной платформе.
Но полицейские следуют за ними. И
вновь требуют: «Прекратите несанкцио	
нированную торговлю!» Вновь пугают
штрафами. Выхватывают из ряда мужчи	
ну, ведут к патрульной машине. И перепу	
ганные огородницы преклонных лет
опять собирают в сумки свой нехитрый
товар — отступают. Зелень сохнет	вянет.
Выходит, зря ехали в столицу из ближних
и дальних деревень, надеясь выручить
сотню	другую за плоды своих праведных
трудов на грядках.

— У меня пенсия куцая — шесть тысяч.
Огород был кормильцем. Но вот бьют по
рукам — не дают выручить копейку. По
бедности я сюда приехала, за копейкой, а
не за длинным рублём, — плачет житель	
ница села Рогачёво Дмитровского района.

Негодуют и москвичи:
— Кому мешают эти пахучие ряды укро	

па, петрушки и ягод? Полиция воюет с
огородницами	труженицами из Подмос	
ковья, чтобы убрать их, конкуренток тем,
кто оккупировал вот этот торговый дворец
из красного кирпича. Мы ведь с радостью
берём свежую зелень именно у старушек,
местную, а не привозную.

Работницы управы Лианозовского райо	
на зачитывают седовласым огородницам
статью 11.13 закона столицы от 21.11 2007
года № 45 «Кодекс города Москвы об ад	
министративных правонарушениях»: «Ус	
тановлена административная ответствен	

ность за осуществление торговой деятель	
ности вне специально отведённых для это	
го мест в виде штрафа на физических лиц
от 2,5 до 5 тысяч рублей». Законопослуш	
ные гражданки с мозолистыми руками
молча уходят. Лишь хозяйка ведёрка с крас	
ной смородиной ответила чиновницам:

— Вот вам и импортозамещение: ягоду,
вобравшую в себя соки и соли родной под	
московной земли, гноите — продаётся
только та, что привезена за тридевять зе	
мель. Законодатели, принимая кодекс, о
котором вы, уважаемые, упомянули,
должны были сделать исключение для
дачников	огородников Подмосковья.

Старушек, вырастивших урожай ово	
щей и ягод, выпроваживают из Лианозова
под конвоем полицейских. Однако в «Ко	
дексе города Москвы об административ	
ных правонарушениях» предусмотрен
только штраф. В связи с этим адресуем ге	
неральному прокурору России Юрию
Чайке вопрос: сотрудники управы и по	
лиции Лианозовского района, усердно,
того и гляди лбы разобьют, выпроважива	
ющие старушек из болота за воротами
рынка, не превышают своих служебных
полномочий?

Более года власти ежедневно третируют
огородников Подмосковья в Лианозове.
Уходя от преследования, они размещают
свои короба и лукошки с ягодой	малиной
прямо на железнодорожной платформе
(это уже территория транспортной поли	
ции, и власть сотрудников Лианозовского
ОВД здесь не действует). В результате воз	
никает реальная угроза и их жизни, и жиз	
ни пассажиров электричек. Неужели мэ	
рия не видит всего этого? Шоры у неё на
глазах? Почему в защиту старушек не вы	
ступят депутаты Мосгордумы?

Редакция ждёт ответов на эти вопросы.

Юрий МАХРИН.
Фото автора.

Старушки под конвоем
Жизнь как она есть

Каждое утро в Лианозово,
что на севере столицы, приез�
жают на электричках с дарами
огородов и садов жители сёл
и деревень Подмосковья,
Тверской области. Москвичи�
старожилы помнят, что рань�
ше рядом с железнодорожной
платформой был рынок, кото�
рый назывался колхозным.
Здесь и раскладывали селяне
на деревянных столах пучки
свежего, пахучего укропа, пе�
трушки, зелёного лука, вы�
ставляли корзинки и вёдра с
клубникой, лесными ягодами,
грибами…

Без просвета

Ц ЕНТР СЕЛА — это ули	
ца с твёрдым покрыти	
ем. У здания сельской

администрации, вдоль асфаль	
тированных дорожек, выстав	
лены портреты участников Ве	
ликой Отечественной войны.
Дом культуры, хоть и потерял
свой статус и стал просто клу	
бом, обзавёлся фонтаном с
подсветкой. Детский сад пост	
роен не по типовому проекту: в
одном помещении размещены
технические службы, а второе,
с большими и светлыми окна	
ми, отдано в распоряжение
групп развития. Противопо	
ложную часть улицы занимает
огороженное металлическим
забором внушительное здание
участковой больницы, новые
пластиковые окна которой
проглядывают сквозь зелень
деревьев. Такой, наверное, при
включённом чудо	фонтане и
представлялась сельская идил	
лия приезжающим в Синяв	
ское комиссиям из райцентра
и областной столицы. 

Но депутата областного Зако	
нодательного собрания Викто	
ра Булгакова, как и корреспон	
дента «Правды», никто в адми	
нистрации села не ждал, под	
светку не включал. И потому
глазам предстала неприкрашен	
ная реальность постсоветского
прозябания центральной усадь	

бы когда	то передового колхоза
«Заветы Ильича». В «лихие де	
вяностые» колхоз	миллионер за
долги был вынужден передать в
частные руки сторожу колхоз	
ной бахчи Джелоухову полови	
ну Дома культуры. Вот уже вто	
рой десяток лет в этих помеще	
ниях гуляют ветер да местная
молодёжь, оставляя после себя
пустые бутылки, обвалившуюся
штукатурку и прочий мусор.
Призвать владельца к порядку
некому: частная собственность
и в Синявском священна и не	
прикосновенна. 

Потесниться пришлось и
детскому саду: теперь и варят,
и стирают в том же здании, где
располагаются детские груп	
пы. Техническое здание (при
Советской власти здесь был
сельсовет) приватизировал
бывший заведующий детса	
дом. И поговаривают, что, ког	
да, ввиду сокращения контин	
гента, дошкольное учреждение
будет присоединено к школь	
ному, освободившееся доброт	
ное помещение может быть то	
же выставлено на торги. Жела	
ющих отхватить лакомый ку	
сочек муниципальной собст	
венности будет немало: в селе
Синявском одних магазинов
два десятка, и каждый владе	
лец хочет расширить свой биз	
нес. Вот только никто из них

не позарится на здание мест	
ного лечебного учреждения. 

— Участковая больница была
построена перед войной и вос	
становлена сразу после осво	
бождения села от оккупации.
Амбулатория, стационар на 30
мест и станция «Скорой помо	
щи» обслуживали пять близле	
жащих хуторов: Морской Чу	
лек, Мержаново, Халыбо	Ада	
башев, Водино и Пятихатки, —
Владимир Кириченко взял на
себя обязанности гида. — Но с
оптимизацией расходов на
здравоохранение такое боль	
шое здание оказалось слишком
затратным. И к старому корпу	
су была прилеплена пристрой	
ка, которая стала именоваться
«новой больницей». В прист	
ройке сокращено количество
койко	мест в стационарном от	
делении, врачебных кабинетов
в амбулатории. Из	за тесноты
пришлось оставить в старом
здании зубопротезный кабинет,
кабинет главного врача и стан	
цию «Скорой помощи». 

На станции «Скорой помо	
щи», как её именуют по старой
памяти, имеется одна вырабо	
тавшая свой ресурс машина,
которая то находится в ремон	
те, то на заправке в райцентре
— селе Покровском. Можно бы
заправляться и на месте, в Си	
нявском, но таковы правила:

конкурс на обслуживание авто	
мобилей выиграла структура из
райцентра, и никого не волнует,
что для этого требуется пробег
80 километров туда и обратно.
И бензина, чтобы выехать по
вызову в один из пяти хуторов,
не всегда остаётся. Из райцент	
ра тоже не дождаться помощи:
из 8 имеющихся в Покровском
машин «Скорой помощи»
шесть — дышат на ладан. 

Но самое главное чудо в селе
Синявском всё же — старое
здание участковой больницы.
Как и половина Дома культу	
ры, оно пустует, и к тому же не
имеет хозяина. Районная ад	
министрация здание не вы	
ставляет на торги и не ремон	
тирует. Несмотря на то, что все
эти годы областным, район	
ным и поселенческим чинов	
никам не даёт покоя Владимир
Кириченко. Будучи депутатом
сельского, а потом и районно	
го Собрания, он обращался с
просьбой о помощи в сохране	
нии лечебного учреждения во
все властные инстанции,
вплоть до администрации пре	
зидента. Однажды крик вопи	
ющего в пустыне был услы	
шан: из областной казны выде	
лили 1 млн. 200 тысяч рублей. 

— Но деньги были потраче	
ны не на прокладку водовода
или ремонт канализации, а на

установку новых пластиковых
окон в брошенных и неотапли	
ваемых помещениях старой
больницы, где крыша почти
отсутствует, потолки разруша	
ются, стены пошли трещина	
ми. Новые окна установили,
чтобы не портить вид сельско	
го центра в глазах приезжаю	
щего начальства! — кипятится
Владимир Данилович (и вряд
ли ему за это следует попе	
нять). — А питьевую воду для
пищеблока новой больницы
приходится носить вёдрами
уборщице Валентине Желез	
няковой. 

Носит вёдрами воду баба Ва	
ля из своего «бассейна». А в
«бассейны»	ёмкости питьевую
воду доставляет водовозка, ко	
нечно, не просто так, а за изве	
стную плату. Берут её, можно
сказать, задаром, и это ни для
кого из чиновников не секрет,
из водовода, идущего через
Синявское в Таганрог. Можно
бы, конечно, провести водо	
провод, да не судьба. Говорят,
на пути строителей встала под	
земная скала (тоже одно из чу	
дес сказочного лукоморья),
никак к больнице не пробить	
ся. Другой скалы вроде бы не
обнаружено, но ремонт систе	
мы канализации почему	то в
смету расходов не вошёл. И ко	
торый уже год через больнич	
ный двор течёт синявская
«клоака», прикрытая сверху
дощатыми щитами. Куда стоки
уходят из зловонной ямы, на	
верное, и чиновники сельской
администрации не знают. 

О ремонте участковой боль	
ницы в Синявском вот уже два
десятилетия говорят чиновни	

ки всех уровней. Даже поста	
новление такое принимали: в
2014	м подготовить проектно	
сметную документацию. Доку	
ментацию, говорят, подготови	
ли — расходы потянули на 11 с
половиной миллионов рублей
в ценах прошлого года. В янва	
ре нынешнего года глава Не	
клиновского района направил
письмо губернатору Ростов	
ской области. И после этого
наступило затишье. Губернатор
готовится к переизбранию, в
районной администрации по	
явился сити	менеджер. Но
Владимир Кириченко по ста	
рой памяти снова обратился к
районным руководителям:
когда же? И получил ответ от
главы районной администра	
ции: 28 июля в 16 часов мы с
главврачом будем в Синяв	
ском, там и обсудим вопрос. 

Владимир Данилович на ра	
достях пригласил в село депу	
тата областного Законодатель	
ного собрания Виктора Булга	
кова и корреспондента «Прав	
ды». Но напрасно хозяин и гос	
ти ждали муниципальных чи	
новников. Районные — не при	
ехали, поселенческие — скры	
лись, повесив на дверь замок. А
Владимир Кириченко получил
от сельского главы Владимира
Дюжикова нагоняй.

Интересно, какую песню за	
поёт лукоморьевский учёный
кот, когда по златой цепи пой	
дёт направо?

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

село Синявское, 
Неклиновский район, 
Ростовская область. 

Фото автора.

У лукоморья — 
клуб с фонтаном

● Депутат областного Законодательного собрания, секретарь�координатор обкома КПРФ
Виктор Булгаков (в центре) обсуждает проблему с главврачом участковой больницы Альбертом
Харахашьяном (слева) и секретарём первичной организации КПРФ Владимиром Кириченко. ● Старая больница с новыми окнами.

Село Синявское Неклиновского района Ростовской области раскинулось на пригорке дугой изгибающе�
гося Таганрогского залива. Здесь и начинается, если верить автору «Слова о полку Игореве», то самое лу�
коморье, где по златой цепи вокруг зелёного дуба, распевая песни и рассказывая сказки, днём и ночью хо�
дит учёный кот. Тут лес и дол видений полны, но только с помощью секретаря местной первички КПРФ Вла�
димира Кириченко нам с депутатом областного Законодательного собрания Виктором Булгаковым удалось
увидеть первое чудо — висячий замок (в рабочее время) на двери сельской администрации. А потом, стои�
ло лишь заглянуть в места, скрытые от взоров посторонних, чудеса посыпались как из рога изобилия. 

Инициатива

Советское районное отделение КПРФ Хан�
ты�Мансийского автономного округа — Югры
провело акцию за здоровый образ жизни. А на�
кануне прошла акция «Молодёжь за свободу от
вредных привычек!» Коммунисты регулярно
проводят здесь подобные мероприятия. 

Против 
вредных привычек!
В СОСТОЯВШЕЙСЯ АК	

ЦИИ приняли участие
воспитанники секций во	

лейбола, пауэрлифтинга, гире	
вого спорта и бокса.

Глава города Советский ком	
мунист Алексей Савинцев счи	
тает, что поднятая проблема
действительно острая. Дело в
том, что нынешней молодёжи
зачастую нечем заняться. По	
этому необходимо возрождать
массовый спорт, в частности,
прививать любовь к исконно
русским видам спорта, органи	
зовывать досуг молодёжи. В го	
роде этому уделяется самое при	
стальное внимание. «Мы, в Со	
ветском, призываем молодёжь
уйти с улицы и активно зовём в
различные спортивные секции,
стараемся сделать так, чтобы за	
ниматься спортом стало модно»,
— подчеркнул А. Савинцев.

Беда в том, что если в Совет	
ском Союзе существовали бес	
платные кружки, секции, то
сейчас всё стало платным. От	
сюда такие негативные явления,
как алкоголизм и наркомания.

Перед началом мероприятия с
приветственным словом высту	
пила член КПРФ, помощник де	
путата Государственной думы Вя	
чеслава Тетёкина Маргарита Об	
разцова. Она, в частности, отме	
тила, что, несмотря на законы,
принимаемые в Государственной
думе о запрете курения и распи	
тия алкогольных напитков в об	
щественных местах, ситуация по
стране в целом не меняется к луч	
шему. Одними запретительными
мерами сделать ничего нельзя.
Чтобы побороть эту негативную
тенденцию, власти РФ должны в
первую очередь прекратить со	
кращение расходов на образова	
ние и коммерциализацию куль	
турно	досуговых учреждений.

Юные спортсмены шли по
улицам города и раздавали лис	
товки с надписью «Молодёжь за
свободу от вредных привычек!»,
«Мы за трезвую Россию!»,
«Спорт — лучше!» Что примеча	
тельно, прохожие очень заинте	
ресовались акцией.

Пресс�служба Советского
районного отделения КПРФ.

Впервые сразились
дворовые команды

УЧАСТИЕ в турнире приня	
ли 13 команд в двух возра	
стных категориях: 10—12 и

13—14 лет. Все они состязались
за звание лучшей, несмотря на
палящее солнце, в течение четы	
рёх часов. Каждая команда отли	
чалась молодостью, задором и
волей к победе, как и положено в
спортивной борьбе.

Турнир прошёл интересно,
азартно, на высоком подъёме.
По результатам победителями
в возрастной категории 10—12
лет стала команда «Сластиха»
(капитан — Сергей Теренть	
ев). Второе место заняла
команда «Сокол	Кохма» (ка	
питан — Андрей Боровов), а
третье — команда «Спарта» (ка	

питан — Максим Привезенцев).
В возрастной категории 13—

14 лет победила команда «Слас	
тиха» (капитан — Евгений Са	
прыкин), второе место заняла
команда «ФК «Иваново» (капи	
тан — Глеб Кирилов), а третье
место поделили между собой 
команды «Девяточка» (капитан
— Дмитрий Титов) и «Хутор	си	
ти» (капитан — Василий Бритов).

Победители и призёры были
отмечены кубками, медалями и
дипломами, но главный приз
соревнований — это восторжен	
ные, горящие азартом игры гла	
за мальчишек.

Пресс�центр 
Ивановского обкома КПРФ.

Фото Александра ЦЫГАНОВА.

9 августа на стадионе бывшего Ивановского
завода чесальных машин состоялся открытый
турнир по футболу среди дворовых команд, ор�
ганизованный спортклубом КПРФ при поддерж�
ке Ивановского обкома КПРФ и комсомола.


